

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, creando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana; Organó de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara vecina y expóndré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaréis el altar a mi cabecera, continuaréis diciendo misas y no cesaréis hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.» — Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 1929

Número 3216

El Hospital Bíblico...!

¿Qué es?

Un establecimiento para curar enfermos protestantes, especialmente *hechizos*, construido con dineros de las Asociaciones Bíblicas Unidas del Canadá y Estados Unidos, y con el gran fin de que sirva de *cebo para que pesquen el anzuelo*, los incautos católicos, que, por ignorancia y contra la prohibición de su conciencia y de la Iglesia Católica por boca del Excmo. Señor Arzobispo de San José, se atrevieren a concurrir allí en busca de salud, con inmediato peligro de la *labiosa propaganda* de Mr. Strachan y compañeros de servicio.

Allí no se permite la entrada a sacerdotes católicos para administrar sacramentos a los enfermos; allí se les ofrecen biblias heréticas y hojillas de propaganda; y se les dice, que, el protestantismo es mejor que la Iglesia Católica; y que lo de la confesión y Viático para los enfermos, son solfas de los curas. Allí se les dice que morir se con los rezos de Strachan o del apóstata Pérez y Compañía es irse derechito al cielo, aunque resulte el cielo de abajo: es decir, las *calderas de Pepe Botero*.

Ningún católico puede ni debe acudir a ese hospital de *cacería*... de conciencias católicas... por arte del dinero extranjero, y maña de los *intervencionistas* y avanzadas del IMPERIALISMO, que está casi a las puertas, como los galos en la Antigua Roma.

—Pero ¿no visitó don Cleto ese Hospital, solemnemente, con un su Ministro y lo retrataron; y él se dejó muy cariñosamente retratar, después de alabar la obra de... *altísima beneficencia*...?

—¡Qué! Don Cleto visita Hospitales Bíblicos y visitará templos masónicos y teosóficos y dirá cosas bonitas, como dijo en su famoso *Mensaje Inaugural*, acerca de su amor, respeto y reverencia a la Iglesia Católica y a los católicos costarricenses: Don Cleto va gustoso a todas partes: fue también, devotamente, a la Santa Iglesia Metropolitana y asistió a la Misa con su Gabinete y su activísimo CONGRESO y sus Ministros...

¿Lo de ir...? No le cuesta; ni lo de *decir cosas lindas*...? Tampoco. Eso sí, no le mienten a JESUITAS...? porque... ¡HORROR! Se imagina ver a los demonios del infierno, exactamente como le sucedía a Eugenio Sué y a Voltaire y a otros novelistas y poetas *ejusdem furfuis*.

Ni le mienten «enseñanza religiosa» obligatoria de parte del Estado en las Escuelas, porque dirá... ¡eso no son hospitales protestantes, ni templos masónicos...eso no quiero yo, aun-

que lo pida el pueblo, aunque me enseñen la Constitución con sus cincuenta mil artículos y doce mil o loscientas mil firmas que fueran... «La libertad debe lucir en Costa Rica como el sol» según dijo el gran Ricardo...! atrás! ¡Esos pedimentos populares, aunque sean del pueblo y vivamos en República y el pueblo me haya elegido... no los quiero, ni los atiendo: no son libertad: que duerman el sueño eterno...! y ¡que me obedezcan *los míos* del Soberano Congreso! ¡Y le obedecieron...! Sin réplica... como si fueran... MUDOS y sin voluntad propia...!

¡Fué ello un sorprendente milagro de sugestión liberal de don Cleto...!

—Por tanto, la visita de don Cleto... y las alabanzas de don Cleto al Hospital Bíblico... y su precioso retrato en el «Mensajero Bíblico», sólo han servido para poner de relieve las *afinidades del liberalismo con el protestantismo*, en virtud de las cuales, EL LIBERALISMO abre las puertas, alaba y protege a esos enemigos de la Patria, que con el oro a montones, intentan *comprar las conciencias* para llegar a arriar nuestra bandera con el andar de los tiempos, si el pueblo se deja seducir más por *liberalismos y protestantismos*... creyendo lindísimas palabras y brillantes promesas.

—Como caridad, el Hospital Bíblico es una SOLEMNE FARSA. Como realidad, el Hospital Bíblico es el *cebo puesto en el anzuelo, para pescar incautos*.

¿Iban los protestantes Intervencionistas a fundar un Hospital, para los CUATRO ADEPTOS que se tienen, con tanto lujo, y con tantos sueldos muy bien pagados a Strachan y el personal número 30, por puro amor a mama Antonia?

—Dijo Strachan el día de la inauguración, que la enorme suma que cuesta ese Hospital *protestante*, la habían conseguido con juntar las manos y orar al buen Jesús y leer mucha Biblia...!

¡Se imaginó el buen hombre que hablaba a tontos de capirote, y que le iban a creer semejantes inocentadas. ¡Ese bendito Mr. Strachan, o tiene todavía resabios de la inocencia bautista mal...! Pero... ¡resabios!

Nada! nada! El *dinero yanqui conquistador*... he ahí el secreto de tan pretendida caridad con los católicos costarricenses.

El *dinero audaz que intenta ahogarnos*... si no ponemos, humildes, el dogal a la garganta, ya por anticipado. ¡Hospital y Bananos!... ¡Eureka!

Así como don Cleto les tiene HORROR a los pobres jesuitas así los *licos legítimos* le tenemos ho-

rror a la *farsa* de ese Hospital, aunque don Cleto lo santifique.

Por misericordia Divina, ya el pueblo sabe quiénes son los protestantes, quién es don Cleto, y quiénes son otros... cuando dicen cosas bonitas! ¡Hojas que el viento arrastra—por el inmenso mar...!

Palabras sin sentido... ¡qué *horrorrrrr!*

Todos son dulcíssimas sirenas... que con sus cantares... Pero ya estamos en guardia, para no caer en la trampa.

¡Canten cuanto quieran... sus cantares son ya voces en el desierto...!

Porque: ¡volverán las oscuras golondrinas...?

¿Esas? ¡No volverán!

Pero... si volverán... las del 84 del pasado siglo.

¿Para sorpresas? ¡El tiempo! y venganzas nobles.

Filax

La nueva mezcladora de concreto

Para la hechura del concreto de las calles de esta capital, se recibió una mezcladora mecánica nueva de estar en Costa Rica, pero vieja, pues parece mentira que toda una Comisión de Pavimentación se haya prestado para comprar chunches viejos. Aquí no se quiso comprar la mezcladora de la compañía alemana por caprichos, con todo y nueva y darse por \$ 18000.—La otra es usada y cuesta... \$ 24000. Para armarla se han gastado diez días.

Edad fijada para el matrimonio en Italia

El proyecto de ley que introduce modificaciones en la parte del Código Civil italiano concernientes al matrimonio, para adaptar la legislación italiana, a las disposiciones del Concordato de Letrán, se observa que la edad mínima fijada para contraer matrimonio ha sido reducida a diez y seis años para los varones y catorce para las mujeres.

Sigue la tifoidea

Acrecentan los casos de tifoidea en los barrios extremos de la capital y en algunos pueblos. El brote no se ha podido contener y las medidas tomadas no dan resultado. Y es claro, la ciudad necesita más aseo y más cuidado para destruir moscas, zancudos y perros.

Suscríbese a este diario

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Del Domingo 18 al Sábado 24 de Agosto de 1929

Domingo 18

Misas: 5, 6, 7, 8 cantada (novena del Santísimo Corazón de María) y 10.

REUNIONES: Cofradía del Santísimo 2-3 Sección de señoras. 4-5 Sección de caballeros.

Conferencia de San Vicente de 6½ 7 p. m.

7-8 Rosario y Bendición con el Santísimo.

Lunes 19

5½ Misa Cantada al Santísimo Corazón de María (novena.)

7 hs. Misa y responso con Revestidos por la finada Jesús Méndez v. de Sanjur.

8 hs. Funeral completo por la finada Julia Cubero v. de Hidalgo.

Martes 20

5½ Misa Cantada al Santísimo Corazón de María (novena.)

7 hs. Misa fúnebre por la finada Pacífica Fernández.

Miércoles 21

5½ Misa Cantada al Santísimo Corazón de María (novena.)

Jueves 22

5½ Misa Cantada al Santísimo Corazón de María (novena.)

7 hs. Misa al Santísimo Sacramento (Renovación.)

7-8 p. m. HORA SANTA.

Viernes 23

5½ Misa al Santísimo Corazón de María (novena.)

Sábado 24

5½ Misa Cantada al Santísimo Corazón de María (novena.)

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por las necesidades espirituales y temporales de la Parroquia.

NOTAS

El próximo Domingo 25 de los corrientes, se verificará la GRAN FIESTA en honor del Santísimo Corazón de María, segunda titular de la Parroquia, con este PROGRAMA

Víspera, Sábado 24

Confesonario para los Cofrades, que ganan Indulgencia Plena confesando y comulgando en esta fiesta.

7-8 p. m. ROSARIO SOLEMNE con Panegírico y Bendición del Santísimo. Predicará un Padre Redentorista.

DOMINGO 25

Misas de Comunión 5, 6, y 7 cantada. Los Cofrades deben portar su insignia en las misas y reunión de este día.

8 hs. Solemne Misa a Gran Orquesta, con Panegírico de un Padre Capuchino.

REUNION de toda la Cofradía, de 2-3 señoras y de 4-5 caballeros. Se impondrán medallas a los nuevos Cofrades en ambas reuniones.

7-8 p. m. ROSARIO SOLEMNE con Panegírico de un Padre Redentorista.

Lunes, martes y miércoles CUARENTA HORAS, con misas de exposición a las 5.30 hs. y Misas Mayores a las 8 hs.

Rosarios a las 7 hs. y el Miércoles VISITA DE ALTARES.

ADVERTENCIA UTIL

Comprar cosas robadas es lo mismo que robarlas, y quien las compra queda obligado a la restitución, sin lugar a ningún reclamo al dueño legítimo.

La desobediencia de los hijos a sus padres, es sal y malición de Dios para la suerte de esos mismos hijos en este mundo.

Los hijos e hijas desobedientes, alcanzan casi siempre su desgracia en el matrimonio, como castigo.

Pésima costumbre es la de permitir a los niños que jueguen en los alrededores de la Iglesia (aceras, jardines y otras dependencias.)

Así se acostumbran a no respetar como deben, la Casa de Dios.

El miércoles venidero, a las 6.30 se celebrará en la iglesia parroquial de La Dolorosa, una misa en sufragio del alma de

MARIO LAITANO

La asistencia de las personas piadosas será muy agradecida por los deudos del extinto.

Palabra Divina

Domingo XIII después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XVII, versículos 11 al 19 según San Lucas.

«En aquel tiempo, yendo Jesús a Jerusalén, pasaba por medio de Samaria y de Galilea, y entrando en una aldea, salieron a él diez hombres leprosos, que se pararon de lejos y alcanzaron la voz, diciendo: Jesús maestro, ten misericordia de nosotros. El cuando los vio dijo: Id, mostraos a los sacerdotes. Y aconteció que mientras iban, quedaron limpios. Y uno de ellos, cuando vio que había quedado limpio, volvió glorificando a Dios a grandes voces; y se postró en tierra a los pies de Jesús, dándole gracias: y éste era samaritano. Y respondió Jesús y dijo: ¿Por ventura no son diez los que fueron limpios? ¿Y los nueve, donde están? No hubo quien volviese y diese gloria a Dios, sino este extranjero. Y le dijo: Levántate, vete, que tu fe te ha hecho salvo».

REFLEXION

Muchos son los que hallándose atribulados acuden a Dios implorando su misericordia; y por eso mismo nos envía el Señor frecuentemente cruces para que nos acordemos de El; pero la virtud de la gratitud es más rara de lo que comunmente se cree, siendo muchos más los que abusan con ofensa de Dios de los beneficios que graciosamente les concede el cielo, que los agradecidos a sus dones soberanos.

Los Concursos de Belleza constituyen graves inconvenientes para la moral. Eso demuestra el Ministro del interior de Italia

El Ministro del Interior del Reino de Italia, acaba de girar órdenes a todos los Prefectos Provinciales para que prohiban los llamados concursos de belleza en sus respectivas demarcaciones. La razón que da para prohibirlos consiste en que, por lo general, esos concursos constituyen graves inconvenientes para la moral, ya que últimamente se está exigiendo a las concursantes que se exhiban semi-desnudas o desnudas del todo y en esta forma es imposible que tomen

parte en ellos las señoritas verdaderamente bellas, pero de familias decentes que al presentarse a la justa hagan omisión del respeto que a sí mismas se deben y a la sociedad.

Sanciones contra el duelo

En Italia se ha llevado a cabo la reforma del Código Penal, y, según los nuevos preceptos, el desafío pasa a ser un delito común, con graves penas para los protagonistas y padrinos.

Programa

De las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Serenata en una noche de verano, Albeniz.

Serenata, Gounod.

CONCIERTO

- 1° Rotarios de Costa Rica, marcha. Quesada O.
- 2° El Conquistador, obertura; Govaert.
- 3° El Gaucho, tango; Fonseca.
- 4° Fantasía original, Van Perck.
- 5° Frozen Bill, Rag Time, Pryor.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Domingo, 18-8-1929.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Las misas en las estaciones

Desde hace dos años se viene celebrando la Santa Misa en la estación ferroviaria de Munich, todos los domingos y fiestas de guardar.

Las personas que salen en los primeros trenes encuentran en la estación misma la comodidad de satisfacer el precepto cristiano, pues el Santo Sacrificio se celebra también a las tres y treinta y a las cuatro de la madrugada.

El jefe de la estación, señor Robenhauer, que es un excelente caballero católico, ha puesto a disposición del público creyente la sala de espera de primera clase. A veces, él mismo hace de monaguillo y se encarga del adorno de la improvisada capilla.

El lunes 19 del mes en curso, a las 7 horas, se celebrará en la iglesia de La Dolorosa, una misa de requiem en sufragio del alma de la que fué

NINA DE CHAVES

q d. D. g.

A las 2 de la tarde se rezará un viacrucis con la misma intención.

La familia de la finada quedará muy reconocida de las personas que se sirvan concurrir a esos actos.

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

Continúa

Empeño nunca abatido de los misioneros americanos ha sido el de inocular los gérmenes de ese cáncer, de esa podredumbre, en los países latinoamericanos. Decían por el 1916, en su Conferencia de Lima, Perú: «Hay una necesidad urgente de la ley del Divorcio», en tanto que en otra Conferencia, La de Santiago de Chile, se quejaban amargamente de la actitud enérgica del clero chileno en contra de aquella ley destructora de la santidad matrimonial. (Veg. 1923, p. 683)

No sólo en favor del divorcio, sino también de la degradante y criminal prevención de la natalidad, o suicidio de la raza, abogan aquellos ministros. Por el 1925, celebró en Nueva York un Congreso Internacional de Birth Control o limitación de la prole, ofreciéndose con toda espontaneidad dichos ministros a propagarla desde sus púlpitos (Prop. 3 mayo 1925) naturalmente sin perjuicio de practicarla en lo privado.

Prominente operario de la Asociación de Jóvenes Cristianos hubo en Manila que encomiara públicamente esa inmoralidad, y con ese fin enseñara a las alumnas y alumnos reunidos de la Universidad del Gobierno, los secretos de la generación, (Ica. 2 oct. 1926), «esta nuestra bella doctrina masónica», dicen con orgullo las logias luciferinas (L'Acacia, abril 1910.) Cual si aquello fuera poco, muchos ministros protestantes rechazan, a par de la masonería, la inspiración e infabilidad de la Biblia, la verdad histórica de los milagros del Evangelio, la existencia del Evangelio, la existencia del infierno, virginidad de la Madre de Dios y divinidad de Jesucristo (Prop. 23 Sept. 1923).

En el Congreso Protestante de Sto-

colmo, celebrado en 1926, hubo entre los 600 obispos y pastores allí reunidos, quienes negasen la divinidad de Jesucristo, y ninguno que la defendiera. El mismo organizador del Congreso, arzobispo de Upsala, llegó a decir que a ellos no los unía la divinidad de Cristo, y que él nada sabía del misterio de la Revelación, Encarnación, Redención y Divinidad de Cristo.

En junio de 1923, cuando los librepensadores de la Junta Bautista de Misiones Extranjeras fueron acusados, ante 60 ministros de la Liga Bautista de Greater New York, de «enviar ministros virtualmente infieles y paganos para convertir a los paganos de Africa, en vez de avergonzarse de ello, los 60 ministros oyeron jubilosos esas acusaciones y las aplaudieron con frecuentes gritos de «amén, amén» (N. Y. Herald, 19 jun. 1923).

Eso mismo aplaudía en 1927 el pastor Moisés Sáenz quien, suspirando porque se amplíe la libertad del braguero, aguarda lleno de confianza, dijo él, «el día en que se armó en México la religión del blanco con el gozo de vivir paganos» (Diar. 24 sep. 1927). Que solo así puede sostenerse la doctrina de despojo, de asesinato, de tiranía y de lujuria bestial en que estriba, goza y hoza la bazofia bolchevique en consorcio con el protestantismo. ¿No gritaba Martín Lutero: «Sé pecador, peca fuertemente, porque tu naturaleza es el pecado; pero ten fe y confianza robusta, y alégrate y regocíjate», ésto es, viviendo a tus anchas como pagano, y regodeándote como brutos animales? Y cuenta que demasiado blandos son esos nombres para semejante gentuza a la que, para cerdo, sólo el rabo le falta.

Continuará

Jabón PALMERA

(El mejor para lavar la ropa)

El trabajo de Ud. consiste únicamente en ayudar.

El Jabón PALMERA es el que hace el trabajo de lavar y limpiar completamente su ropa.

Pida Ud. nuestra lista de Regalos N° 2 y en ella encontrará instrucciones para obtener un mejor resultado.

ASEGURA MAYOR RENDIMIENTO AL QUE LO USA.

INDUSTRIAL SOAP Co.

JARABE SEDATOLE

DE SHARP & DOHME

Para bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias.

Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desearies buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Breves contestaciones a preguntas de los protestantes

Por el Rev. M. Philipps

Continúa

LA SANTA EUCARISTIA

¿Dónde se da la Comunión?

Para los que están buenos, la Comunión se da en la iglesia; los enfermos, pueden recibirla en sus casas.

¿Cómo se administra la Comunión en la iglesia?

1. El ayudante dice el Confiteor, o la confesión general de sus pecados, luego dice el sacerdote: «Que el Dios Todopoderoso tenga misericordia de vosotros, os perdone vuestros pecados, y os gule a la vida eterna. Amén» y: «El Señor Todopoderoso y Misericordioso os conceda el perdón, absolución y plena remisión de todos vuestros pecados. Amén.»

2. Teniendo la sagrada hostia a la vista del público dice: «He aquí el Cordero de Dios, Que quita los pecados del mundo.» Dice entonces tres veces: «Señor, yo no soy digno de que Tú entres en mi pobre morada; más decid una sola palabra y mi alma será salva.»

3. El coloca la hostia consagrada sobre la lengua del que comulga diciendo: Que el Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo guarde tu alma para la vida eterna. Amén.

4. Volviendo al altar, el sacerdote dice algunas oraciones y da la bendición.

¿Por qué se llama algunas veces Viático a la Santa Comunión?

Porque se da a los enfermos como alimento y sustento para el último y peligroso camino de la eternidad.

¿Por qué la Iglesia bendice al pueblo con el Santísimo Sacramento?

Porque en el Santísimo Sacramento Jesucristo Mismo bendice al pueblo, lo mismo que lo bendecía cuando estaba en la tierra.

¿Cómo se da la bendición del Santísimo Sacramento?

Se canta un himno en honor del Santísimo Sacramento; como una muestra de reverencia el sacerdote se cubre con una capa y un velo, ofrece incienso al Santísimo Sacramento como un signo de adoración, luego bendice el sacerdote al pueblo haciendo la señal de la cruz con el Santísimo Sacramento.

¿Por qué hacemos procesiones del Santísimo Sacramento?

Para adorar de una manera solemne al Salvador en la sagrada Hostia, y profesar públicamente nuestra creencia en Su real presencia.

¿Cuál es el significado de la luz perpetua que está encendida delante del altar?

Nos recuerda la continua presencia de Jesucristo en el altar, y el culto constante que le debemos tributar.

LA PENITENCIA O CONFESION

¿Cómo se administra el sacramento de la Confesión o Penitencia?

El sacerdote bendice al penitente que confiesa sus pecados; le da un consejo paternal, le impone una penitencia y le da la absolución.

¿Cuáles son las palabras esenciales de la absolución?

Yo te absuelvo tus pecados en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

¿Cómo se administra la Extrema-Unión?

El sacerdote rocía con agua bendita al enfermo, el cuarto y a los circunstantes, y después recita varias oraciones. Se dice el Confiteor o confesión general. Después el sacerdote hace la señal de la cruz sobre el enfermo, impone sobre él sus manos, y ruega que se vea libre del espíritu malo. El sacerdote unge con oleo santo los cinco sentidos del enfermo con estas palabras: «Por esta Santa Unción y su infinita misericordia, te perdona el Señor todos los pecados que hayas cometido con tu vista, oída, boca y nariz, manos y pies.» El sacerdote entonces ruega por el bien espiritual y temporal del enfermo y le da su bendición.

Continuará

Santorial

Domingo 18.—Santa Elena, emperatriz; santos Floro, Lauro y Agapito, mrs. santa clara vg. SAN AGAPITO, MARTIR.

Fue San Agapito natural de la ciudad de Palestina, no lejos de Roma. De edad de quince años opúsose al furor del emperador Aureliano, que perseguía cruelmente a los cristianos, anhelando con su preciso martirio dar ejemplo a los fieles de mayor edad. Con esta resolución se presentó al Emperador confesando ser cristiano, tener propósito de serlo hasta perder la vida. Maravillando Aureliano de tanta osadía en tan tiernos años, le mandó azotar cruelísimamente, pensando aterrarle; pero como el santo joven se encendiese más en el amor de Cristo, entregó el Emperador al presidente Antioco, para que le hiciese sacrificar a sus dioses. Hallándole invencible en la fe de Jesucristo, le hizo atormentar con varios géneros de martirios, y echarle a las fieras, las cuales se postraron a sus pies, lamiéndole y halagándole; lo cual visto por los ministros del Emperador, le degollaron el día 18 de agosto, año de 265.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.



El Sarpullido
y numerosas otras enfermedades de la piel, como furunculosis, granos, rasquiña, que suelen presentarse en los trópicos, se evitan usando diariamente el **JABÓN Bayer DE AFRIDOL** en el baño. El sinnúmero de imitaciones que se están ofreciendo como «tan buenas» no poseen las excelentes cualidades del jabón de Afridol, que no irrita y debe considerarse como el único específico contra el sarpullido. La Cruz «Bayer» garantiza su eficacia.

Devolución de una Iglesia

Alejados los franciscanos desde 1835 de la iglesia monumental de San Francisco de Sucre (Bolivia), cuya fundación data de 1581 y que figura en la historia como Casa Matriz de la Provincia de San Antonio de los Charcas, (Perú). han tomado nuevamente posesión de ella los religiosos de la Provincia Seráfica de Andalucía el día 8 de junio. La iglesia les fue confiada en calidad de parroquia regular por el señor Arzobispo de la Plata, previa autorización de la Santa Sede.

De Santo Domingo

El asiduo suscriptor del periódico católico don Blas Arce se encuentra postrado en cama de suma gravedad, cosa que los católicos de Santo Domingo deploramos, por ser un elemento de los que más auge dan al culto y en general a todo lo que se relaciona con la causa católica, pues es un católico chapado al estilo de aquellos mejores tiempos.

Quiera Dios darle la mejoría para tranquilidad de los suyos.

Corresponsal

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Obsequio de una bandera

La Legación de Chile ha regalado a la escuela del mismo nombre en esta capital con un hermoso pendón para los desfiles de gala. Se entregará en una fiesta escolar que se hará el martes en combinación con unos números teatrales.

Diez Mandamientos para el empleado de comercio

1. Sepa lo que vende. Dígame con claridad lo que me interesa conocer sobre la mercancía.
2. Hágase agradable. Cultive modales finos y voz agradable. Yo como la mayoría de la gente, voy a donde se me trata mejor, aunque sea más lejos.
3. No me contradiga. Si lo hace no logrará más que hostilizarme.
4. No hable al azar; sea claro y conciso.
5. Dígame la verdad; si me engaña no espere que vuelva.
6. Sea formal; si me ofrece o promete algo, cúmplalo.
7. Procure recordar mi cara y mi nombre; con ello me halaga.
8. Evite el egoísmo: cuando quiera venderme algo no se ponga a hablarme de lo que interesa a usted, sino de lo que me interesa a mí.
9. Muéstrese alegre y optimista; el optimismo es contagioso.
10. Trate de complacer, no de imponer su criterio. Observe el gusto de cada persona y procure complacerla; en esto está el secreto del éxito en el comercio.

Dr. Frank Crane

Exija siempre esta marca



EL LEON
MARCA REGISTRADA
Pida en todas partes
Tropnikola
Es muy sabrosa
De venta a C. 0-15 la media botella
PLANTA EMBOTELLADORA DE O. C.
CALLE 63-AVENIDAS 2 Y 4 - SAN JOSE C. R.

Garantía de higiene y pureza

EL AGUILA DE ORO - de - PUJOL HNOS.

Acaba de llegar Jamón de Westfalia

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

Antigua escultura de San Francisco

Con motivo de la celebración del VII Centenario de la célebre Abadía de Saint-Michel (Francia), escribe una pluma erudita en el «Bulletin de Saint Martin» (julio 1928): «El año 1228 el abate Radulfo de Villiedieu, abad de este Monte (Saint Michel)... hizo también tallar en boj, en las arcadas de dicho claustro, del lado del capítulo comenzado, hacia Occidente, la figura de San Francisco de Asís, sobre el prototipo del que había hecho pintar el abate Joaquín en San Marcos de Venecia, anteriormente a la muerte de dicho Santo y aún de la fundación de su orden. Radulfo hizo grabar alrededor de la figura esta inscripción: «Sanctus Franciscus canonisatus fuit anno Domini MCCXXVIIº, quo claustrum istud perfectum fuit anno Domini». De cuyo sitio y de los manuscritos de este Monte he tomado esta noticia el 22 de enero de 1647. Dom Thomas Le Roy (Les Curieuses Recherches du Mont Saint-Michel, t. I, p. 203)».

Culturales

No se meta donde no cabe

Imponer la propia presencia, donde no sabe uno cómo será recibido, es una de las tantas indiscreciones que se cometen al cabo del día. Cuando no se tiene con determinadas personas la confianza suficiente para acercarse en cualquier parte en la seguridad de ser acogida con afecto, debe evitarse poner a la gente en una situación difícil o violenta. En el vestíbulo de un teatro, en una fiesta pública, en una reunión social, en cualquier parte, en fin, donde se ha reunido un grupo de gente es sentar plaza de introducido, «pegarse» a aquella persona que puede dar «lustre» como vulgarmente se dice.

Si un ademan cualquiera le hace comprender a uno en su presencia será recibido con placer, muy bien; pero la imposición de un saludo frente a frente es de las acciones más incorrectas que pueden cometerse en sociedad.

Quinientos mil colones entregados

Ya hizo el gobierno por cuenta de la Municipalidad de San José, el primer pago de la Waiss y Freilzag que estaba urgiendo el pago de su maquinaria y de sus materiales. Usando un crédito de 500 000 colones del Banco de Costa Rica, se hizo ese adelanto quedando para febrero el resto.

BELLEZA Y CALIDAD

Venga Ud. a ver y oír la linda

“VICTROLA ORTOFONICA”

estilo 1-90, de mesa.

Se trata de un instrumento precioso y a bajo precio



PIZA e HIJOS

Distribuidores Generales de The Victor Talking Machine Co., Camden, N. J.

DE NARANJO

En «La Tribuna» de fecha 8 de los corrientes, hemos visto una correspondencia o sea una serie de articulos, aludiendo a la floreciente «Villa Quesada» sobre su adelanto y progreso material etc. ¡Muy bueno!

Ahora nuevamente de plácemes estamos con la brillante noticia de que el Soberano Congreso, haya dispuesto de sus eventualidades la suma de ₡ 30.000, que será muy bien invertida en la mejora de caminos o carreteras. Puede bien decirse hasta la época, no ha existido una vía de comunicación amplia y favorable, toda vez que siempre hemos tropezado, con camino intransitable y lleno de mil dificultades, sobre todo de invierno, para comunicarnos con aquella rica región «San Carlos» que promete e inspira un hermoso porvenir al País y con preferencia a los pueblos que le rodean.

El adelanto y empresas de «Villa Quesada» son efectivamente envidiables: Pueblo sumamente pequeño; pero sus habitantes son el gigante y el poder de una gran ciudad, y no omitimos que se repita que su cañería, Hospital y demás empresas, están al nivel de los principales pueblos de la República.

Nos place también la agradable noticia de que don Lupicio Quesada hombre hábil y entusiasta, que ha trabajado valientemente desde hace muchos años por mejorar esa vía de comunicación, ha puesto en práctica un trazado que promete mucha ventaja y economía, logrando a la vez acapar numerosa opinión en su favor, la cual consiste su trayecto de «Villa Quesada» al Zepote, con una distancia tan limitada, que no pasará de unos siete kilómetros. El Sr. Quesada, a su propia inteligencia se atreve a desafiar a quien quiera, si posiblemente se encuentre otro que mejor dicho trazado, del cual ha dado principio con auxilio de los Matamoros, quienes han gastado valiosa suma de dinero en favor de esa nueva vía de comunicación.

¡Adelante don Lupicio! no dudamos que cuando nos vengan los ingenieros, ellos sabrán apreciar su trabajo y lo acurparán en la hermosa labor.

Unos vecinos

15 de agosto de 1929.

Choferes y camiones

El tráfico está siendo riguroso de veras. A los camiones que se detengan a recoger pasajeros fuera de la plaza se les multa. A los choferes se les revisan sus tarjetas y parece que se negarán las licencias a los menores de edad.

En Alemania hay veinte millones de católicos

Puede decirse que en la actualidad se halla el catolicismo en mejores condiciones que en el tiempo del imperio. El número de católicos asciende a unos 20 millones, y el de los protestantes, a unos 42 millones.

En el norte de Alemania hay unos 12 millones de católicos, atendidos por 10 mil sacerdotes seculares y 1.700 religiosos; en el sur, los católicos son unos 8 millones; los sacerdotes seculares, 900, y los religiosos 1.300.

Actualmente, la Santa Sede se halla representada por sus Nuncios en Berlín y en Munich, y los obispos pueden nombrar libremente los párrocos y asistentes. Baviera ha negociado un nuevo Concordato con el Vaticano y muy probablemente hará lo mismo dentro de poco Prusia, que ha dado ya los primeros pasos para ello. Y aun cuando a dicho Concordato se oponen los protestantes, créese, sin embargo, que el prestigio de monse-

ñor Pacelli, Nuncio en Berlín, allanará todas las dificultades.

Van en aumento y progresan de un modo admirable las organizaciones y uniones católicas. El Partido del Centro tiene gran poder en el terreno político. Las asociaciones científicas, económicas y atléticas viven prósperamente. La Katjolischer Gesellverein, fundada por el Padre Kolping, cuenta con 100.000 socios activos, y 200.000 asociados. La Catholic Juenligsverein tiene 400.000 jóvenes como miembros, mientras la Jungfrauenvereine se halla formada por 700.000 jóvenes.

No se ha embarcado la misión

Tres días de esperar pacientemente en Puntarenas lleva la misión pedagógica que se despidió desde el lunes. Parece que el vapor del Norte no ha pasado por Puntarenas.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castores, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLEBA Y MOLINA

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA